

平成28年度市長との対話集会 報告書

～市民協働のまちづくりへの取り組み～



下妻市自治区長連合会

下 妻 市

ま え が き

市では、自治区と行政がそれぞれの役割を補いながら、共通の目的のために協力・協調する市民協働の取組みを進めています。

この取組みの一つとして、代表区長や自治区長の皆さまと市長が、地域の実情や課題についての共通理解や意見交換を行う「市長との対話集会」を平成29年2月に開催いたしました。

このたび、対話集会において話し合われた意見や要望等に補足説明・今後の対応を追加し、報告書にとりまとめました。

今後も、自治区の意見や要望が市政に反映できるような取組みをすすめてまいりますので、ご協力をいただきますようお願いいたします。

平成29年4月10日

下妻市自治区長連合会長 飛田 貞雄

下妻市長 稲葉 本治

開 催 状 況

| | 千代川中学校区 | 東部中学校区 | 下妻中学校区 |
|-------|---|--|---|
| 日時 | 平成29年2月2日(木) 13:30~ | 平成29年2月4日(土) 14:00~ | 平成29年2月11日(土) 13:30~ |
| 場所 | やすらぎの里しもつま 「リフレこかい」 | 大宝公民館 | 下妻市立図書館 映像ホール |
| 参加者 | 27名 | 30名 | 29名 |
| 当日の様子 |  |  |  |

目 次

千代川中学校区（平成 29 年 2 月 2 日（木）開催）

| | | |
|------------------------|---|------|
| 1. 旧千代川中学校の跡地利用について | … | P. 1 |
| 2. 街路灯・防犯灯のLED化について | … | P. 1 |
| 3. ごみ集積所について | … | P. 2 |
| 4. 道路整備・防犯灯について | … | P. 2 |
| 5. 宗道小学校のプールのトイレについて | … | P. 3 |
| 6. シモンちゃんバスについて | … | P. 4 |
| 7. 市広報紙について | … | P. 5 |
| 8. ごみの分別について | … | P. 6 |
| 9. 土地開発事業について | … | P. 6 |
| 10. 緊急時の旧蚕飼小学校への避難について | … | P. 7 |
| 11. 市指定ごみ袋について | … | P. 7 |
| 12. コミュニティバスについて | … | P. 8 |
| 13. 大形地区の活性化について | … | P. 8 |
| 14. 道路の復元について | … | P. 9 |
| 15. 道路の整備について | … | P. 9 |

東部中学校区（平成 29 年 2 月 4 日（土）開催）

| | | |
|-----------------------|---|-------|
| 16. 道路整備に係る説明会の開催について | … | P. 10 |
| 17. 振り込め詐欺への対応について | … | P. 11 |
| 18. 道路整備の進捗状況について | … | P. 12 |
| 19. 道路の舗装について | … | P. 12 |
| 20. 道路の冠水対策について | … | P. 13 |
| 21. 学校への防犯カメラの設置について | … | P. 13 |
| 22. 集落への防犯カメラの設置について | … | P. 14 |
| 23. 防犯灯について | … | P. 14 |
| 24. 小学校の統廃合について | … | P. 15 |
| 25. 防犯灯の設置について | … | P. 16 |
| 26. 道路の改良について | … | P. 16 |
| 27. 防犯灯の設置について | … | P. 17 |
| 28. 健康診断等について | … | P. 18 |
| 29. 区長報酬・自治会等の体制について | … | P. 19 |

下妻中学校区（平成 29 年 2 月 11 日（土）開催）

| | | |
|-------------------------|---|-------|
| 30. 消防団員の確保について | … | P. 20 |
| 31. 大木集落センターの擁壁について | … | P. 21 |
| 32. 市広報紙への医学情報の掲載について | … | P. 21 |
| 33. シニア向けの広報について | … | P. 22 |
| 34. 人を呼ぶための体験型の取り組みについて | … | P. 23 |
| 35. 総上小学校区の学童クラブについて | … | P. 24 |
| 36. 誘致企業における雇用について | … | P. 25 |
| 37. ビアスパークしもつまについて | … | P. 26 |
| 38. 公共施設の利益について | … | P. 27 |
| 39. サテライト（場外車券売場）について | … | P. 28 |
| 40. 砂沼の水質等について | … | P. 29 |
| 41. 高齢化社会について | … | P. 30 |

※代表区長兼務の自治区長の方は、代表区名のみを記載しております。

1. 旧千代川中学校の跡地利用について

| 自治区または代表区 | 蚕飼 |
|-----------|---|
| ご意見・要望等 | 旧千代川中学校の跡地について、宗道駅周辺も含む土地の有効利用策があれば聞かせてください。 |
| 市長からの回答等 | <p>今、具体的には、跡地利用は決まっておりません。住宅地造成や市の活性化になるような申し込み等があれば、速やかに整備・検討を行ってまいります。</p> <p>宗道駅を中心にして、駅周辺がもっと元気になるような流れや申し込みがあれば、千代川中学校跡地のわきの原新田から来る道路の整備や快適な環境についても考えてまいります。</p> <p>現在は、跡地利用の申し込み等はありませんが、これからも働きかけは行ってまいりたいと思います。</p> |

2. 街路灯・防犯灯のLED化について

| 自治区または代表区 | 蚕飼 |
|----------------------------------|--|
| ご意見・要望等 | 街路灯・防犯灯のLED化について、予算を増額して、年次計画で進めて欲しい。また、常総土木事務所管理、市管理、自治区管理と3つの管理区分がありますが、防犯灯のマップがあれば、より自治区長が管理しやすいのではないかと思います。LEDの普及促進策について聞かせてください。 |
| 市長からの回答等 | <p>これから、街路灯・防犯灯をLED化していくのは、当然のことだと思います。</p> <p>消防交通課長回答</p> <p>市では、防犯灯のLED化を進めております。現在、市管理のものが約1,200基、自治区管理のものが約1,400基ございまして、合計で2,600基以上の防犯灯が設置されております。LED化しますと、球切れも無く、維持管理も軽減が期待できますので、順次、LEDに変えているところでございます。</p> <p>市で管理している防犯灯につきましては、台帳もあり、パソコン等での管理もしておりますので、要望があった際に、情報提供させていただくことは可能です。マップ等につきましては、今後、研究させていただきまして、検討してまいりたいと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | 行政区のエリアが分かれば、防犯灯マップの作成は可能です。 |
| 【問い合わせ】 消防交通課 TEL 43-8309 | |

3. ごみ集積所について

| 自治区または代表区 | 宗道 |
|-----------|--|
| ご意見・要望等 | <p>昨年も質問しました江連用水沿いのごみ置き場につきまして、用水路沿いに高いネットが設置され、道路が狭くなって、住民の方から交通の苦情が来ています。市で公的な場所に設置できればという要望もでております。出来れば、消防署あたりに作ってもらえれば、ありがたいと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>生活環境課長回答</p> <p>ごみ集積所につきましては、地元での管理となっております。新たな場所にごみ集積所を設置するには、その土地の地権者と協議いただきますようお願いいたします。</p> <p>消防署付近に設置する場合でも、その場所を管理している部署と自治区で協議いただき、合意が得られれば、生活環境課に申請してもらえればと思います。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 生活環境課 Tel 4 3 - 8 2 8 9</p> |

4. 道路整備・防犯灯について

| 自治区または代表区 | 宗道 |
|-----------|---|
| ご意見・要望等 | <p>(「1. 旧千代川中学校の跡地利用について」に関連して)</p> <p>千代川中学校跡地に隣接する、原新田から来る道路について、宗道自治区から道路を拡げてもらいたいという要望が出ています。</p> <p>原新田までの道路がよくなり、その先の千代川庁舎までの部分が出来ない状況です。羽子や原新田とも接する場所でもあるので、住民の方と話し合いながら、進めて欲しい。草も多く繁り、危険なので、草刈りを市でやっていただけると有難いです。</p> <p>防犯灯の設置も必要なのではと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>市道 7243 号線の道路拡幅要望についてですが、家屋の移転が必要な箇所もあり、道路を拡幅するにはかなり多くの事業費が必要となりますので、道路拡幅については難しいと思われますので、ご理解いただけますようお願いいたします。</p> <p>また、市道上の除草については、随時実施しておりますので、ご連絡いただけますようお願いいたします。なお、市道の隣接地の除草については、地権者の方で実施していただくこととなりますので、よろしくようお願いいたします。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 建設課 Tel 4 5 - 8 1 2 6</p> <p>防犯灯の設置につきましては、要望箇所を申請いただければ対応いたします。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 消防交通課 Tel 4 3 - 8 3 0 9</p> |

5. 宗道小学校のプールのトイレについて

| | |
|---------------------------|---|
| 自治区または代表区 | 宗道 |
| ご意見・要望等 | 宗道小学校のプールのトイレについて、水洗化やウォシュレットを付けて欲しい。 |
| 市長からの回答等 | <p>教育部長回答</p> <p>宗道小学校のプールにつきましては、先日、地元から要望があり、水道の修理を行っております。</p> <p>今後も、点検を行いまして、快適に使えるような施設にしたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。</p> |
| 補足・今後の対応等 | 宗道小学校のプールトイレにつきましては、施設点検及び清掃を行い、清潔な環境を維持してまいります。 |
| 【問い合わせ】 学校教育課 TEL 45-8994 | |

対話集会の様子（千代川中学校区）



介護予防の体操を実践する区長

（平成 29 年 2 月 2 日開催・やすらぎの里しもつま「リフレこかい」）

6. シモンちゃんバスについて

| 自治区または代表区 | 別府西 |
|-----------|--|
| ご意見・要望等 | <p>シモンちゃんバスについて、街の真ん中を通るだけですが、私たち千代川地区で求めたのは、「どうしたら下妻市役所に行けるのか」ということであり、筑波大学附属病院、筑波メディカルセンター病院、筑波記念病院へ向かうルートとか、交通手段的なバスを考えてくださいとお願いしたイメージでいました。</p> <p>今のシモンちゃんバスは、我々の要望した内容ではなく、観光用ではないですか。我々の要望しているのは、市役所へ行くための交通手段です。昨年の臨時福祉給付金の申請でも本人が市役所に行く必要があり、これから運転免許書を返納する人もいますから、どうやったら、つくば市方面に行けたり、市役所に行けたり、桜川市と筑西市が共同でつくば市方面に向かうバスを運行していますが、八千代町・下妻市・常総市を含むルートも一つの手段として考えてもらえれば助かると思います。</p> <p>私は、今回のシモンちゃんバスは観光用だと思いますので、地元の必要な足を通すことをお願いしたいと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>バスについては、うちのほうも欲しいという意見は、当然出てくるものと思います。市内でアンケートをとり、「市内で無いものは何でしょう」という質問をすると、8割から9割が公共バス・公共交通という答えになっています。</p> <p>今回のシモンちゃんバスは、実証実験というかたちで、一番にぎやかなところでどれぐらいの人が乗るのかということで行っております。利益が出る事業だと、民間のバス会社が必ず参入してまいります。市内全域にバスを走らせると、お金がいくらあっても足りなくなってしまうと思います。東京の公共交通のように、待ち時間も無くバスを配置するというのは、やりたくても出来ないのが現状です。</p> <p>現在、つくば方面に結ぶルートの下準備も行っているところで、どういう方法が良いのかを研究しております。筑西市や桜川市は、つくば行きのバスが来ているところまでバスを通してありますが、現在の実証実験では、1台に1人ぐらいの乗車状況とのことです。</p> <p>我々が一番気にしてしまうのは、利用率が少ないと、「大事な税金を使って、なぜ“空気バス”を走らせるのか」というご意見をいただく場合が考えられます。今回のシモンちゃんバスは、国の補助金を利用して、実証実験を行っておりますので、これがたくさん乗っていただくと、違うルートも将来的に考えていくことができるものと思います。</p> <p>八千代町から下妻市を通って、つくば市に向かうルートにつきましても、研究課題になっておりますので、ご了解願いたいと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>平成 29 年 1 月 23 日から「シモンちゃんバス」の実証運行が開始されました。市内の移動を支える地域公共交通として、コミュニティバスが導入されたわけですが、一定の利用や持続性を確保するために、この市街地を通るルートが選ばれました。しかし、公共交通が整備されていない地域もあることから、今後、市街地と郊外を結ぶ交通手段を、市民のニーズを把握しながら検討していく考えでございます。</p> <p>広域的な交通連携についても、つくば市を中心とした検討会を設立し、つくば市方面へのアクセスについて実現性を重視した検討を進めているところであります。同様に、八千代町間との連携についても、茨城県と協力して検討を開始したところであります。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 企画課 TEL 43-2113</p> |

7. 市広報紙について

| 自治区または代表区 | 別府西 |
|-----------|--|
| 「意見・要望等 | <p>「広報しもつま」と「お知らせ版」について、「広報しもつま」は「何々がありました」「こういうのがありました」という結果が多く、「お知らせ版」は重要なことが地味に書いてあります。「広報しもつま」に写真が載っているのは良いことだが、本当に必要なのは、「お知らせ版」に載っている情報が大事だと思います。広報の仕方を工夫して欲しいです。</p> <p>また、「広報しもつま」12月号で気が付いたことですが、水道事業の業務状況が載っておりまして。あれは1ページを使って何が言いたいのですか。何を理解して欲しいのですか。今後は、改善する等、もっと分かりやすくして欲しいです。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>お知らせ版は、各課からのいろいろな情報を市民の皆さんに届けるために、書いてある内容がたくさんありますので、写真等を載せるとページ数も多くなり、事務的な内容となってしまいます。</p> <p>また、「広報しもつま」12月号の水道事業の記事は、内容も難しいものになっておりましたが、4月に掲載される市の予算の記事と同様に、情報として提供しなければならないという考え方でございます。ご指摘の記事は、現在の水道事業の経営状況がこうなっていますというのを市民に知らせるものと思います。</p> <p>「広報しもつま」や「お知らせ版」の記事は、できるだけ分かりやすくしてまいりたいと思いますので、よろしく願いいたします。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>「広報しもつま」では、オールカラーの特性を生かし、写真やグラフなどを使いながら新たな制度・事業などの説明、市民活動を分かりやすく表現するよう努めているところです。</p> <p>掲載記事は結果が多いとのご指摘でしたが、市広報紙は、市が市民の皆さまに市政の動向について説明責任を果たすとともに、その記録を残していくという役割を担っておりますので、ご理解をお願いいたします。</p> <p>「お知らせ版」は、市政情報をはじめ、募集、イベント案内などに特化し、文字情報として、簡潔明瞭に情報提供しているものです。これからの事柄や活動に向けて発信している情報が多いことから、市民に分かりやすく、伝わりやすい掲載に努めていきます。</p> <p>水道事業の業務状況については、地方公営企業法に基づき年2回、広報しもつまで利用状況及び詳細な金額を公表し、経営の健全性を伝えてまいりました。今後は毎年5月と11月に公表する市予算の執行状況とあわせてお知らせすることとし、分かりやすい掲載に努めていきます。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 秘書課 TEL 43-2112</p> <p>水道事業単独での業務状況の掲載について近隣の市を調査しましたところ、ほとんどの市では一般会計と併せて掲載されておりました。</p> <p>今後は当市においても一般会計と併せて掲載することで、紙面の有効利用を図りたいと考えておりますので、よろしく願いいたします。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 上下水道課 TEL 44-5311</p> |

8. ごみの分別について

| 自治区または代表区 | 別府西 |
|---------------------------|---|
| ご意見・要望等 | ごみの分別について、生活環境課からもらったチラシが分かりやすいです。スマートフォンやインターネットを使ったごみの分別は、なじまないのではないですか。 |
| 補足・今後の対応等 | <p>分別等のチラシについては、今後も作成し配布する予定です。</p> <p>また、スマートフォンやインターネットを使った分別等については、主に若年層の方を対象に考えております。</p> |
| 【問い合わせ】 生活環境課 TEL 43-8289 | |

9. 土地開発事業について

| 自治区または代表区 | 東鯨 |
|-------------------------|---|
| ご意見・要望等 | <p>鯨地区の土地開発事業について、昨年5月に、地権者を対象にした説明会がありました。その後、同意書の提出、とりまとめも終わっております。</p> <p>あらから8ヶ月目に入っておりますが、その後の事業の進捗や今後のスケジュール等について、報告会を開いて欲しいと思います。地元の住民にとって、関心の高いことなので、よろしくお願いいたします。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>概ね、好意的に同意をいただいております。まだ100%ではありませんが、同意をいただくことに全力をあげているところでございます。</p> <p>市長公室長回答</p> <p>ご質問のとおり、しばらく、地元説明会を開催しておりませんので、年度内には開催する予定でございます。</p> <p>時間がかかっている経緯につきましては、取り付け道路の土木事務所や国土交通省との調整もあり、時間がかかって申し訳ありませんが、方向性も見えてまいりましたので、近々、地元の皆様方には説明会を開催させていただきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>3月23日(木)にリフレこかいにて、事業の進捗のご報告、今後のスケジュールなどの説明会を集落単位で開催しました。併せて、用地買収に関わる手続き等も進めさせていただく予定となっております。</p> |
| 【問い合わせ】 企画課 TEL 43-8367 | |

10. 緊急時の旧蚕飼小学校への避難について

| 自治区または代表区 | 大園木 |
|---|---|
| ご意見・要望等 | <p>蚕飼小学校の跡地利用として、3階の資料室は貸付の対象になっていないと思いますが、蚕飼地区は高い建物も無いので、洪水等の緊急時の避難先として使用することはできますか。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>市長公室長回答</p> <p>旧蚕飼小学校は、跡地利用者が決定されましたが、全て貸付対象となっており、3階部分も貸し付けております。そのため、市指定の避難所としての開設は困難ですが、事業者の方から、緊急時には避難してきていただいて結構ですとお話しいただいており、避難は可能でございます。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>市の指定避難所ではないため、備蓄品などの整備はできませんが、緊急時には事業者と連絡網を構築するなどして対応したいと思います。ただし、洪水時は孤立する可能性が高いため、早めに他の避難所への避難を心がけてください。</p> |
| <p>【問い合わせ】 消防交通課 TEL 43-2119</p> | |

11. 市指定ごみ袋について

| 自治区または代表区 | 大園木 |
|---|--|
| ご意見・要望等 | <p>市指定ごみ袋は、大きさや材質がつくば市のごみ袋と同じですが、値段が違いすぎます。下妻市は1枚50円で10枚入り500円、つくば市は30枚入り388円で買うことが出来ます。これは、どういう取扱いになっているのですか。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>下妻市の場合は、1年分の家庭で使うごみ袋は無料で配布し、足りない分を買っていただく仕組みとなっております。ごみ袋が安い市町村は、無料配布をせずに、全量を有料にして、その分の単価を低くしているということを聞いております。下妻方式か、単価を低くして全量を買っていただく方式か、市町村によっても、取扱いは異なっているものと思います。</p> <p>ごみとして出す量を無料配布分の量までとして、ごみを減量化するという考えもあると思います。</p> |
| <p>【問い合わせ】 生活環境課 TEL 43-8289</p> | |

12. コミュニティバスについて

| 自治区または代表区 | 皆葉西一 |
|-----------|--|
| ご意見・要望等 | <p>昨年の対話集会で、コミュニティバスを走らせてくださいとお願いしました。現在、試験段階でシモンちゃんバスが走っていると思いますが、市の中心部だけではなく、周辺部についてもよろしくお願ひします。</p> <p>運転免許書を返納しますと、交通手段がなくなる方もいるので、そのへんも考えながらやらしてもらえれば良いと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p style="text-align: center;">※「6. シモンちゃんバスについて」を参照ください。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 企画課 TEL 43-2113</p> |

13. 大形地区の活性化について

| 自治区または代表区 | 皆葉西一 |
|-----------|--|
| ご意見・要望等 | <p>市の中心部や蚕飼地区で、催し物を行う広場や工業団地の開発事業があると思いますが、鬼怒川の西側の、村岡、別府、皆葉、五箇地区が活性化するための市長の考えがあれば、意見を聞かせてください。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>高道祖地区や上妻地区に工業団地を配置し、上妻地区から騰波ノ江・大宝地区の周辺を果樹園の地帯に、大形地区を蔬菜の栽培が盛んな地区にしようと、市内全域をゾーンに分けながら、事業を進めているというのが、今の下妻市の考えです。</p> <p>大形地区は、市内でも蔬菜の栽培では一番のチャンピオンで、水田地帯の方からは蔬菜の有利性を指摘する声も聞かれます。下妻市の蔬菜の供給基地にしていきたい、それにより、元気になってもらいたいという考えは持っております。五箇地区には工業団地もありますし、比較的バランスが取れている部分もあると思います。</p> <p>地元の方たちが、市に対してどんなことを要望したいのかという考え方をまとめていただくことも大事なのかなと思います。地元からの声を届けていただければ、それに対して、考えてまいりたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。</p> |

14. 道路の復元について

| 自治区または代表区 | 村岡 |
|-----------|---|
| ご意見・要望等 | <p>市道で、ほとんど使われていない道路があります。(株)イバラキが廃棄物の処理をしている土地に、市道があります。埋め立てが終わるまでは、市道の復元が無いと思いますが、埋め立てを終えた場合は、市道の復元、あったところに道路を復活するということは決まっていますか。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>建設部長回答</p> <p>現地を調べた上で、後日、回答させていただければと思います。(※後日、建設課長から中里区長にご連絡いたしました。)</p> <p>使われていない道路につきましては、隣接者の方が払い下げを希望すれば、現地を確認しながら、払い下げという方法もあります。</p> |

15. 道路の整備について

| 自治区または代表区 | 村岡 |
|--------------------------------|--|
| ご意見・要望等 | <p>昨年もお願いしました坊地の道路整備につきまして、関係する農道の拡張もあり、予算が大きくなっているということで、「道路を広げられる時期は分からない」という答弁もいただいておりますが、市長にその辺の事情も分かって欲しいと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>建設部長回答</p> <p>坊地の道路整備の要望につきましては、議員さんの案内をいただきまして、現地を確認しております。道路の拡幅につきましても、地権者からの寄付を前提にしながら、進めてまいりたいと思いますので、よろしく願いいたします。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>対話集会終了後、区長に要望箇所を確認したところ、議員さんより説明を受けて箇所と相違がございましたので、擦り合わせをしながら進めてまいりたいと思います。</p> |
| <p>【問い合わせ】 建設課 TEL 45-8126</p> | |

16. 道路整備に係る説明会の開催について

| 自治区または代表区 | 新堀 |
|-----------|---|
| ご意見・要望等 | <p>豊加美地区南部の東西道路について、2～3年前には、測量や杭打ち作業、現地説明会等が行われておりましたが、その後の状況についての説明が無いので、地権者の方から聞いてくださいと頼まれました。</p> <p>出来れば、現地説明会をお願いしたいです。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>建設部長回答</p> <p>ご質問の東西の道路でございますが、南部環状線と言いまして、国道294号バイパスから大貝・下川原線という下栗にあります道路まで約3,800mの道路の改修を計画しております。</p> <p>今年度につきましては、地権者の方に大規模な用地買収に協力いただきまして、来年度から、工事に入って行く予定でございます。来年度の予定としましては、道路改良工事380mと用水路への道路の横断ボックス等、294号につきましては、4斜線化が行われておりますので、その取り付け道路、交差点改良という工事を行ってまいります。</p> <p>また、用地買収につきましても、下栗地内で、契約をしていただきまして、家屋の移転が完了しております。今後、用地買収もさらに進めまして、道路工事のほうを進めてまいりたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。</p> <p>地権者全員を呼んでの説明会は難しいと思っておりますので、関係する区長さんへ説明を行い、区長さんから地元の方に説明することを計画したいと思っております。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>代表区長に事業説明会の開催について、相談に伺ったところ、「対話集会後に、南部環状線事業の地権者への用地の買い上げが進んでおり、事業の進捗がなされていることが分かったので、あらためて事業説明会を開催しなくてもよい」との回答をいただいておりますので、説明会の開催については見合わせていただくこととなりました。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 建設課 Tel 45-8126</p> |

17. 振り込め詐欺への対応について

| 自治区または代表区 | 新堀 |
|-----------|---|
| ご意見・要望等 | <p>オレオレ詐欺が世間では騒がれております。NHKの「ストップ詐欺被害！私はだまされない」や下妻市の防災無線で放送されておりますが、なかなか被害が減りません。むしろ、増加傾向にあるということが伝えられています。</p> <p>先日、豊加美小学校の防災訓練の時に、私たちも参加して、消防署と児童の119番の模擬通話訓練がありました。消防署の誘導による電話でも、なかなかうまくしゃべれませんでした。後の反省会で、私たち大人でも、当事者になった場合は、頭が真っ白になるのではないかなどのお話ができました。</p> <p>詐欺の電話があった場合、普通だったら騙されないと思っても、その当事者になった場合は、騙されないとは確信できないと思います。一番いいのは、そういうことに関わらないのがいいと思いますが、電話なので、なかなかそうはいきません。電話には、ナンバーディスプレイがあるので、不審な電話番号があれば出ない、もしくは身構えようという対応をすれば、騙されるのを防げるのではないのでしょうか。ナンバーディスプレイの利用料は、月に400円程度かかるので、市で補助を出してもらえればよいと思います。予算的に難しい場合は、65歳以上2人暮らしの世帯を対象にした補助金を出したらと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>ナンバーディスプレイの効果がある面もかなりあるものと思いますが、雑多な詐欺集団があり、電話番号の特定や対策が難しい面もあると思います。警察サイドも詐欺対策に取り組んでおり、防災無線でも一年中、放送を行っております。市でも、電話に貼る注意喚起のステッカーや詐欺防止対策についての研究を行ってまいりたいと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>○電話帳（ハローページ）が詐欺に利用されているとのことです。</p> <p>○電話帳から名前を削除することをお勧めします。（104での番号確認はできます。）</p> <p>○下妻警察署では、在宅中でも留守番電話にして、知らない番号には出ないことをお勧めしています。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 消防交通課 TEL 43-8309</p> |

18. 道路整備の進捗状況について

| 自治区または代表区 | 数須・筑波島 |
|-----------|--|
| ご意見・要望等 | 南原・平川戸線の道路整備の進捗状況についてお聞かせ願いたい。 |
| 市長からの回答等 | <p>建設部長回答</p> <p>現在の進捗率としましては、75.8%となっております。</p> <p>今年度、常総線の跨線橋という大きな橋を造りましたので、これで、大きな構造物の工事は終わりました。道路改良につきましては、あの辺が大宝沼でございましたので、地盤改良の工事を行っており、それに伴って、時間がかかっております。</p> <p>用地買収が残っているところもありますので、市長、副市長にもお願いしまして、交渉を進めていただいております。担当課としましても、来週に用地買収の話し合いに行っており、お願いをしてくる予定であります。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 建設課 TEL 45-8126</p> |

19. 道路の舗装について

| 自治区または代表区 | 数須・筑波島 |
|-----------|--|
| ご意見・要望等 | 数須地内の農道の舗装について、3年くらい前に申し込みました。筑波島から下田にいたる道路で、「国か県の補助を受けて対応する」との回答でしたが、その後、どうなっておりますか。なんとかお願いしたいと思います。 |
| 市長からの回答等 | <p>建設部長回答</p> <p>約400mありまして、1千万円弱のお金がかかる予定でございます。そのため、なかなか単独費では難しいものですから、農政課と協議しまして、平成29年度に県に要望していただきたいということを伝えてあります。</p> <p>道路の予算がつきしだい、工事を建設課で行う予定であります。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 建設課 TEL 45-8126</p> |

20. 道路の冠水対策について

| 自治区または代表区 | 数須・筑波島 |
|-----------|---|
| ご意見・要望等 | <p>数須地内に用排水路がありますが、市道 106 号線の下をU字溝が通っている部分が 1 m くらいあり、梨の選果場付近の流末が約半分くらいの幅で、流末が細いために、大雨の際に、道路が冠水してしまいます。</p> <p>5～6年前から、現地を見ていただいて、U字溝を一度取り替えてもらった場所もありますが、実際には、まだ、冠水してしまいますので、もっと広いU字溝に替えることを要望します。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>建設部長回答</p> <p>一部の区間につきましては、排水路の取替え等を行っておりますが、抜本的な解決にいたっておりませんので、今後、検討しながら、どのような方法が良いのか考えてまいりたいと思います。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 建設課 TEL 45-8126</p> |

21. 学校への防犯カメラの設置について

| 自治区または代表区 | 山尻・谷田部 |
|-----------|--|
| ご意見・要望等 | <p>防犯カメラの設置につきまして、昨年お願いしました際に、大きな金額がかかるとの話でした。豊加美小学校の防災訓練がありましたときに、防犯カメラ設置の話が出ました。今年の予算で取り付けていただけるという話を聞きました。2個取り付けてくれるらしいとのことですが、出来れば、もう1個追加して、3個取り付けていただければ、大変有難いとの話でした。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>子どもたちの安全・安心のために、大形小学校や大宝小学校を直すときに、防犯カメラを設置していくことを進めております。</p> <p>豊加美小学校の防犯カメラを2個から3個へ増やすことにつきましては、将来的には含み置きさせていただくということでいかがでしょうか。</p> <p>教育長回答</p> <p>私が5年前に下妻中学校にいたときには、市内には防犯カメラを設置しておりませんでしたので、要望を行いました。</p> <p>昨年の4月に教育長になりましたが、現在、市内で2校、防犯カメラが設置されておられません。この2校につきましては、大規模改修が予定されており、大宝小学校では体育館の改修工事の際に設置する等、平成29年度中には防犯カメラが無い学校にも付くという計画になっておりますので、よろしくお願ひしたいと思ひます。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>豊加美小学校への防犯カメラ設置につきましては、平成29年度に設置する予定となっております。設置台数につきましては、正門及び出入口の数を考慮しまして、4台予定しております。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 学校教育課 TEL 45-8994</p> |

22. 集落への防犯カメラの設置について

| 自治区または代表区 | 山尻・谷田部 |
|---------------------------|--|
| ご意見・要望等 | 山尻自治区では、昨年もお願ひしました防犯カメラの話がでております。先ごろ、JA常総ひかりのチラシの中に、11万円くらいで防犯カメラを2個取り付けられることが載っており、昨年の話からすると、大幅にリーズナブルな感じを受けましたので、ご検討願えればと思います。 |
| 市長からの回答等 | 集落センターへの防犯カメラの設置につきましては、市内全ての集落センターに設置するとなりますと、何百個もの数が必要となってきます。 将来的には、設置の際の補助等を考える必要はあるものと思います。 |
| 補足・今後の対応等 | 刑法犯認知件数については、2002年と比べて半減しているところです。その主な要因は、防犯カメラと防犯ボランティアの増加だそうです。 防犯カメラの補助金はありませんが、地域のパトロールやのぼり旗の掲出、「防犯カメラ作動中」といった看板を設置するだけでも、犯罪防止につながると考えられます。 |
| 【問い合わせ】 消防交通課 TEL 43-8309 | |

23. 防犯灯について

| 自治区または代表区 | 下木戸 天神塚 |
|---------------------------|---|
| ご意見・要望等 | 市の行政に御礼を申し上げたいと思います。防犯灯が当地区で7灯設置されておりますが、これが壊れまして、新品のLED電球に2基ほど交換していただきました。東京電力の電気料も安くなり、10年くらいは交換も大丈夫であり、ありがとうございました。 |
| 市長からの回答等 | 2月2日の千代川中学校区の対話集会の中で、防犯灯のLED化のことが出ましたが、これから、市内全域をLED化していこうということで進めております。 消防交通課長回答 防犯灯につきましては、区長さんのお話にありました通り、防犯灯のLED化を進めております。 防犯灯をLED化していきますと、球切れが無く、雷の際に壊れるということが全く無いとは限りませんが、以前の白熱球や蛍光灯に比べると、明らかに維持費が安くなり、電気代も抑えられるということが利点でございますので、今後とも、市として進めてまいります。 また、一度に全てをLED器具に入れ替えられれば良いのですが、状況等も研究しながら進めていきたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。 |
| 【問い合わせ】 消防交通課 TEL 43-8309 | |

24. 小学校の統廃合について

| 自治区または代表区 | 下木戸 天神塚 |
|--------------|--|
| ご意見・要望等 | <p>小学校の統廃合についてお伺いしたいと思います。児童数も少なくなってしまう、1学年1クラスという学校も多くなってきて、友達がたくさんできるように複数のクラスがあったほうが良いのかなという思いもあります。</p> <p>蚕飼小学校が統廃合しました際の当事者の保護者の方、児童、地域の人たちの統合の際の生の声があれば、参考に聞かせていただければと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>蚕飼小学校の統廃合を行わせていただきました。最初、卒業生のOBの方、保護者の方でも、賛成の方、反対の方、いろいろございました。それでも、30~40人の学校になってしまうと、各学年が5~6人で、男の子と女の子が3人ずつとか、または、4人と2人になってしまうとか、なかなか、教育も大変だということがございます。</p> <p>地元の方にとっては、学校は地域の核でございますので、それが無くなるということに対する抵抗感と言いますか、寂しさは相当のものがあるとは聞いております。私は、経費の問題は抜きにして、徹底して、子どもさんの教育のためには、それなりの人数の中でやるべきじゃないのかなという考え方もございましたので、一部反対の方もいらっしまったと思いますが、統廃合して良かったのではないかなと思っております。</p> <p>なお、現在のところ、具体的な統廃合は考えておりません。</p> <p>教育長回答</p> <p>私が県にいるときに、統廃合の担当でしたが、800数校あった小学校が700台になりまして、かなり少なくなりました。通常、統廃合と言いますと、おじいちゃん・おばあちゃんは反対、お父さん・お母さんは賛成の構図です。なぜかと言いますと、子ども達は集団の中で育っていきませんが、学校は地域の核であるという話もありまして、なかなか賛成・反対が難しいものがあります。</p> <p>私も大宝小学校堀籠分校に通っておりましたが、複式学級で、一人の先生が前と後ろの黒板で教えており、和やかな中でありましたけれども、野球はできませんでした。野球は、女の子も入って、三角ベースですから、まして、サッカーはできないわけです。</p> <p>蚕飼小学校が統廃合いたしました、私が一番心配したのは、バスが走ったときに子どもたちの体力が落ちないかということです。宗道小学校を調べたところ、バス通学しておりますが、小学校の近くの子のほうが歩いてないということでした。1時間目と2時間目の間に、グラウンドを走らせるとか、体力づくりを考えていかないと、バス通学になった場合に体力が落ちることが懸念されます。茨城県は、体力は全国トップクラスですが、子ども達が生きていく中で、体力は大事なものであると思います。</p> <p>統廃合の件では、今一番少ないのが騰波ノ江小学校で、3~6年生が17~19人くらいの数になっておりますが、1・2年生は25人・26人と逆に増えております。複式学級になったときは大きな危機ですが、一学級が維持できるということになっていけば、10年先は分かりませんが、今のところは、現状でいいのかなと思っております。</p> |
| 補足 今後の対応等 | <p>小学校の統合につきましては、平成22年の下妻市立幼稚園及び小中学校適正規模適正配置検討委員会におきまして、1学年平均15人以下または複式学級ができる年度に統合の対象とすると答申されております。</p> <p>現在のところ、対象となる小学校はありませんが、今後、対象校が出た際に適正規模適正配置につきまして検討してまいります。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 学校教育課 TEL 44-0740</p> |

25. 防犯灯の設置について

| 自治区または代表区 | 下田・貝越 |
|---------------------------|---|
| ご意見・要望等 | 防犯灯の件ですが、下田地区で、西側の新しく出来た道路に3灯付いているのを、あと2つくらい増やしていただきたいと思います。4～5年前にお願いしたときに、3灯までは市で負担しますが、他の2灯は各集落で負担してくださいと言われたそうです。（他、「砂沼荘のカラオケのスピーカーが2つになり、歌いやすくなった」との話あり。） |
| 市長からの回答等 | 防犯灯の設置場所が極端に離れてしまう場合は、個別に相談いただければと思います。 消防交通課長回答 現地を確認いたしますので、具体的な場所を教えてくださいと思います。防犯灯の設置には、お時間をいただく場合もあるかとは思いますが、よろしく願いいたします。 |
| 補足・今後の対応等 | 防犯灯の設置場所を協議中です。 |
| 【問い合わせ】 消防交通課 TEL 43-8309 | |

26. 道路の改良について

| 自治区または代表区 | 樋橋・亀崎 |
|-------------------------|--|
| ご意見・要望等 | 以前の対話集会（※平成27年2月7日開催）の際に、亀崎地区の南西にある道路の改良の要望をお願いしましたが、やってもいいような内容の回答がありましたが、一向に進んでおりません。 一番西の空き家は不在地主であり、火災が起きたときに怖いです。貯水槽がありますが、道路幅が狭く、道路改良を行わないと、消防車が入りにくいです。なるべく早めに対応をお願いしたいです。 |
| 市長からの回答等 | 建設部長回答 道路と排水路があって、その間が法（のり）になっていて、そのところを使えば、なんとか希望される幅員になるものと思いますが、現在、検討しているところですので、よろしく願いいたします。 |
| 補足・今後の対応等 | 隅切り部分の修繕が終了し、再度現地の確認を行いました。消防車の進入も可能と思われるので、現状のまま様子を見てもらえればと思います。 |
| 【問い合わせ】 建設課 TEL 45-8126 | |

27. 防犯灯の設置について

| 自治区または代表区 | 樋橋・亀崎 |
|----------------------------------|--|
| ご意見・要望等 | <p>防犯灯について、亀崎の北のほうですが、樋橋の市道から県道に出る場所で、距離的に短く、通学路の防犯灯の対象にならないという話を聞いております。道路が交差する、国道と県道をつないだところの交差点になりますので、出来れば、設置をお願いしたいです。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>消防交通課長回答</p> <p>市の防犯灯の基準としまして、だいたい50m間隔くらいのお話をさせていただいておりますが、状況にもよりますので、現地を確認した上で、場所によっては、30m間隔で付けている所もございます。</p> <p>現地を確認させていただいて、判断させていただければと思いますので、よろしくお願いたします</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>防犯灯を設置しました。</p> |
| <p>【問い合わせ】 消防交通課 TEL 43-8309</p> | |

対話集会の様子（東部中学校区）



（平成29年2月4日開催・大室公民館）

28. 健康診断等について

| 自治区または代表区 | 柳原 |
|-----------|---|
| 「意見・要望等 | <p>健康診断について、以前は人間ドックの補助金がありました。現在は出ていないと思います。どうでしょうか。</p> <p>また、健康診断の未受診率が65%と聞き、かなり低いと思います。私も毎年受けていますが、何年かに一度は人間ドックを受診しています。今の健康診断の項目で、エコー検査が人間ドックにあって、健康診断に無い項目だと思います。このエコー検査を、今後、健康診断でも出来るようにお願いをしたいと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>昨年、下妻中学校区での対話集会で出されたご意見で、胃がんを防ぐためにピロリ菌の保有があるかどうかの検査をしたほうが、胃がんの率を減らせるとの話がありました。</p> <p>市でも、今年度から、年齢条件等はありませんが、胃がんリスク検査を実施しております。</p> <p>保健福祉部長回答</p> <p>本市では、人間ドックの助成制度を行っておりませんが、市保健センターで脳ドック、肺がんドックの助成を行っています。</p> <p>本日の対話集会の前に、健康診断のお話をさせていただきましたが、年に1回の検査は非常に大切なものです。本市では、全国統一の特定健診に本市独自の検査項目を追加し、他市町村に比べ、かなり詳細な健診を行っておりますので、是非、受けていただきたいと考えております。</p> <p>また、エコー検査につきましては、集団検診でのエコー検査の実施ができるかどうか、検討してまいりたいと思いますので、よろしく願いいたします。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>人間ドック学会の文献から「腹部超音波検診は、肝臓・胆のう・膵臓・腎臓・脾臓の5臓器を検査するものです。病院での診療や任意型検診とし、難治がん等の早期発見の有効性は報告されていますが、がん以外の様々な疾患も対象とすることで、がん検診としての精度や有効性の評価が行われていないのが現状です。」と記載がありました。</p> <p>集団健診を委託している、茨城県総合健診協会で、平成28年度9市町村で腹部超音波検診を実施しております。一日に腹部超音波検診車1台あたり52名という限られた人数での実施となります。特定健診、胃がん検診実施日に同時に腹部超音波検査を行う場合と、単独の実施日を設けて完全予約制で行っているやり方があるとのこと。実施につきましては、がんの死亡率など分析し、市が実施する必要性、検診を実施している茨城県総合健診協会と事業手法を精査しながら、今後検討してまいりたいと思います。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 保健センター TEL 43-1990</p> |

29. 区長報酬・自治会等の体制について

| 自治区または代表区 | 福代地・神明 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|-----------|---|-------------------------------------|--------------|--------------|------|------|-----|-----|-------|--------------|-------------|--------|-------------|--|----|--|-----------|-----|-----|-------|-------------|-----------|-----|-----|------|--------------|--------------|----|--|--------------|------|-----|-------------------------------------|--|--|
| ご意見・要望等 | <p>代表区長の報酬を市役所からいただいておりますが、市長も区長の役割、自治会の役割について大変重要だとのご認識をお持ちのようですので、少し、自治会の環境あるいは区長の環境、そういったものをもう少し考えていただいて、みんながやる気になれるような体制を作っていただきたいと思っております。</p> | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 市長からの回答等 | <p>千代川村と下妻市が合併した際に、区長に対する待遇の差を感じました。人数が多いのもありますが、旧千代川村では、区長さんがいて、各10軒くらいを受け持つ班長さんがいて、両方に報酬をお支払いしておりました。下妻市に合併して、財政的に厳しいということもあったのかどうか分かりませんが、旧千代川村から比べますと、報酬が低い状況であることは間違いないのかなと思っております。</p> <p>旧千代川村は、規模も小さいからできたという部分はあるのですが、ご指摘につきましては、我々も、皆さんにご足労をおかけしていることを考えますと、これからの検討課題にさせていただきたいと思っております。</p> | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 補足・今後の対応等 | <p>現在の区長報酬につきましては、市条例にもとづき、次のとおり積算されますが、代表区長が受け持つ区長数や自治区長が受け持つ世帯数が多くなるほど、報酬額が大きくなる仕組みになっています。</p> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin: 10px 0;"> $\left. \begin{array}{l} \text{代表区長報酬：均等割 } 11,000 \text{ 円} + \text{区長数} \times 1,500 \text{ 円} \\ \text{自治区長報酬：均等割 } 11,000 \text{ 円} + \text{世帯数} \times 1,200 \text{ 円} \end{array} \right\}$ </div> <p>区長報酬額は、現在のところ、近隣市の額から大きな乖離はみられないため、見直しを行う予定はありませんが、今後の社会情勢の変化や市の財政状況も鑑みながら、随時検討を行ってまいります。なお、平成29年3月末現在、市内に93の代表区と316の自治区がありますが、加入世帯数が50世帯以上の自治区数が64あるのに対し、10世帯未満の自治区数が12あり、地域差が生じております。そのため、代表区や自治区の統合を行っていただいた場合は、統合前の代表区・自治区の数に5万円を乗じた額を統合補助金として交付しております。</p> <p>また、これらとは別に下妻市自治区長連合会にも補助金を支出し、積極的な自治活動を支援しております。災害時の初動対応や地域の安全・防犯対策等からも自治区の重要性が増しておりますので、引き続き、下妻市自治区長連合会とも連携しながら、協働のまちづくりを推進してまいりますので、ご協力いただきますようお願いいたします。</p> <p>〈参考〉近隣市の自治区長等報酬の支払い状況 (平成29年2月市民協働課調べ)</p> <table border="1" style="width: 100%; border-collapse: collapse;"> <thead> <tr> <th>市名</th> <th>自治区数</th> <th>職名</th> <th>均等割等</th> <th>世帯割等</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td rowspan="3">筑西市</td> <td rowspan="3">443</td> <td>自治協力員</td> <td>均等割 10,000 円</td> <td>世帯割 1,000 円</td> </tr> <tr> <td>副自治協力員</td> <td>均等割 5,000 円</td> <td></td> </tr> <tr> <td>班長</td> <td></td> <td>世帯割 700 円</td> </tr> <tr> <td>結城市</td> <td>192</td> <td>自治協力員</td> <td>均等割 5,700 円</td> <td>世帯割 450 円</td> </tr> <tr> <td rowspan="2">常総市</td> <td rowspan="2">216</td> <td>自治区長</td> <td>基本給 20,000 円</td> <td>世帯数割 1,000 円</td> </tr> <tr> <td>班長</td> <td></td> <td>世帯数割 1,000 円</td> </tr> <tr> <td>つくば市</td> <td>604</td> <td colspan="3">※区長個人への報酬は無く、区会連合会へ広報等回覧委託料を支払っている。</td> </tr> </tbody> </table> <p>(※下妻市の平成28年度平均報酬額は、代表区長13,220円、自治区長53,742円になります。)</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 市民協働課 TEL 43-2114</p> | 市名 | 自治区数 | 職名 | 均等割等 | 世帯割等 | 筑西市 | 443 | 自治協力員 | 均等割 10,000 円 | 世帯割 1,000 円 | 副自治協力員 | 均等割 5,000 円 | | 班長 | | 世帯割 700 円 | 結城市 | 192 | 自治協力員 | 均等割 5,700 円 | 世帯割 450 円 | 常総市 | 216 | 自治区長 | 基本給 20,000 円 | 世帯数割 1,000 円 | 班長 | | 世帯数割 1,000 円 | つくば市 | 604 | ※区長個人への報酬は無く、区会連合会へ広報等回覧委託料を支払っている。 | | |
| 市名 | 自治区数 | 職名 | 均等割等 | 世帯割等 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 筑西市 | 443 | 自治協力員 | 均等割 10,000 円 | 世帯割 1,000 円 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| | | 副自治協力員 | 均等割 5,000 円 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| | | 班長 | | 世帯割 700 円 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 結城市 | 192 | 自治協力員 | 均等割 5,700 円 | 世帯割 450 円 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 常総市 | 216 | 自治区長 | 基本給 20,000 円 | 世帯数割 1,000 円 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| | | 班長 | | 世帯数割 1,000 円 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| つくば市 | 604 | ※区長個人への報酬は無く、区会連合会へ広報等回覧委託料を支払っている。 | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |

30. 消防団員の確保等について

| 自治区または代表区 | 小野子 |
|--------------|---|
| 意見・要望等 | <p>昨年の対話集会におきましてもお話ししましたが、地域の消防団の団員を確保することが難しいです。今すぐできる、できないではなくて、広域（茨城県西南地方広域市町村圏事務組合消防本部）の人数を増やして、なるべく地域の消防団に負担がかからないようなことを考えながら、継続的に取り組む考えで、対応して欲しいと思います。予算の関係等の問題も重々分かってはおりますが、次の世代の人に負担がかからないような事業をしていかなければならないと思います。</p> <p>以前は、消防団には自営業の方が多く、すぐに出動できましたが、現在は、新たに引っ越してきた方に加入をお願いしており、会社勤めの方が多く、朝早くとか、深夜とかになりますと、なかなか参加が難しいのが現状です。当地区の消防団は、平成 29 年度の操法大会に出る順番であり、訓練を夜や朝早くに 40 日くらい行うとのことでした。新しく加入された方は、朝 5 時頃に起きて、訓練を行い、仕事に行かなければならないので、「辞める」との話も出ています。それらのこともふまえて、継続した対応をお願いします。</p> <p>今日話ただけで終わりにせず、毎年、議会等においても、こういう話があるということやっていたかないと、何にもならないと思います。「仕事が大事なのか、消防が大事なのか」ということまで言われる状況で、町内の若い人も減っていく中で、大事なことです。区長から消防団の若い人達にも現状を説明する必要もあるので、お話ししていただきたいと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>地域の消防団の人員の確保につきまして、大変な時代に入っているものと思います。市役所の職員も、27 名が各分団に加入しております。区長さんが話していただいた通り、プロが消防を行うことが理想であると思いますが、下妻市にある全ての消防団を西南広域に任せるとなると、3,000 人近くの人員が必要になり、今、西南広域で 42~43 億円の予算を組んでおりますが、400 億とかの話になってくることも考えられ、それを地域で負担していただくのも難しいものと思います。</p> <p>西南広域の議会でも、議員さん方からは予算的的確な使い方に関し、経費削減の話もあり、人員削減にもつながる場合もあります。現在、下妻市の消防団は 390 人の定員ですが、それらを 300 人で対応できるようにするため、機動力や機械力でまかなっていくということも考えております。</p> <p>また、市内に 7 分団がありますので、7 年に 1 回操法大会がまわってきて、そのときの分団長さんは大変だとか、常々感謝しながらお話しさせていただいておりますが、どうしても、各地区での対応をお願いしながら、開催させていただくという話になってきてしまいます。人が減っていく中で、統合するというやり方も含めて、研究しながら対応してまいりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。</p> <p>なお、下妻市と千代川村の合併時と比べて、定員を 410 名から 20 名減らしておりますので、機械化とあわせて、適正な定員についても考えてまいりたいと思います。</p> |
| 補足 今後の対応等 | <p>消防団員の確保には苦慮されていることは承知しております。しかし、地域に密着した消防防災の要であることは、ご理解ください。</p> <p>市長の回答のとおり、機動力、機械力等の充実を以って、負担を少しでも軽減できるよう努めてまいります。常備消防とも連携を図ってまいります。</p> <p>操法競技大会については、7 つの分団の持ち回りで対応いただいております。消火に対する基本動作などの習得に役立つものと考えますが、負担軽減のためにどのようなことがあるか、消防団員の意見も拝聴していきたいと思っております。</p> |

【問い合わせ】 消防交通課 TEL 4 3 - 2 1 1 9

3 1. 大木集落センターの擁壁について

| 自治区または代表区 | 大木 |
|--------------------------------------|--|
| ご意見・要望等 | <p>昨年末に大木農村集落センターの前にある農協の倉庫が撤去になりました。その跡地と集落センターの東側の境界にブロック塀が設置されております。東側が畑で、高低差が約 1.5mあり、ブロック塀で仕切られております。ブロック塀が出来てから 34～35年経ち、それほどの強度の無いブロック塀であり、基礎に入っていた砂利がえぐれて、無くなっている状態です。</p> <p>市財政課と一緒に確認はしていますが、補強をしないと、崩れてからでは農地にも迷惑がかかってしまうので、計画的に補修等の対応をお願いします。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>総務部長回答</p> <p>大木農村集落センターで、そういう問題が発生しているということは伺っておりますが、ブロック塀の設置者が分かっていないということで、担当課で現況等を調べさせていただきたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。(※市長より「現場に行くということでございますので、そのときは、よろしく願いいたします。」と補足あり。)</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>大木集落センター建築の概要、土地貸付に係る契約書等を確認した上で、現地調査させていただきます。</p> |
| <p>【問い合わせ】 財政課 TEL 4 3 - 2 2 3 5</p> | |

3 2. 市広報紙への医学情報の掲載について

| 自治区または代表区 | 黒駒 |
|---|---|
| ご意見・要望等 | <p>昨年お話ししましたピロリ菌の胃がん対策につきまして、対応いただきありがとうございました。そのことに付け加えたいのですが、胃がん対策の進歩等で、今まで常識だったことが常識ではなくなることができています。そういうことに対して、積極的な健診を促す意味からも、最新の医学療法を市広報誌等に掲載されてはどうかということを考えました。テレビの健康番組の視聴率が良いので、関心は高いと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>広報紙の中でも、病気等の記事への関心はあると思います。市から発進する情報量も多く、お知らせ版にも多くの情報が載っておりますが、興味を持って読んでいただくことが重要であると思います。特に、注目を集めるような記事に関しましては、保健センターから発信をして、健康特集のような記事を掲載しても良いと感じております。</p> <p>今後、保健センターと相談しながら、研究させていただきたいと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>医療や健康に関心のある方が多いと思います。広報誌に載せるためには、テレビなどで発信されている医療情報が科学的根拠にもとづく内容なのかなど、十分に精査する必要があります。</p> <p>平成 24 年度まで、「広報しもつま」に『健康ちょっとひとこと』というコーナーがあり、時期に応じた、幅広い健康に関する情報を載せておりました。このように、保健分野の情報であれば、掲載は可能です。特集等の幅広い掲載については、広報担当課とも協議して取り組んでまいります。</p> |
| <p>【問い合わせ】 保健センター TEL 4 3 - 1 9 9 0</p> | |

33. シニア向けの広報について

| 自治区または代表区 | 黒駒 |
|--------------------------------|--|
| ご意見・要望等 | <p>一昨年に「リタイヤ組を元気にさせることは下妻市にとっても良いことではないでしょうか」ということを申し上げました。自分たちでも、そういうことを考えながら動いてはいるのですが、市全体でどのような活動が行われているかという情報がなかなか入らないを感じています。</p> <p>今の市の広報紙では、リタイヤ組や高齢者に対する情報提供が比較的少なく、別枠の情報が必要だと思えます。そういう情報があれば、見習いたい、または、手を携えて動きたいとも思えます。例えば、3ヶ月に1回とか半年に1回でも良いので、別枠で市広報のシニア版を出せば、見る意欲が違うのではないかと思います。このシニア向けの情報として、「今度はこういうことをやりたい」や「こういうことをやっていますよ」というスペース記事や、元気な高齢者を写真で紹介すれば、より元気になるのではないかと考えております。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>厚生労働省は65歳以上の方を高齢者としておりますが、当時と今では、考え方も変わってきており、70歳くらいまでは現役だと思っております。包丁を研ぐボランティア団体とか、いろいろな団体で、シニアの方にがんばっていただいております。そのがんばっている団体の紹介やがんばっている姿を記事にすることは大事なことです。そして、地域でのボランティア参加を促し、参加の窓口を開く意味でも、記事で知っていただくことが大切であると思っております。</p> <p>広報の紙面を増やすとなりますと、費用も新たに必要になってきますので、その辺も含めて、これから、広報担当とも相談しながら取り組んでまいりたいと思えます。</p> |
| 補足 今後の対応等 | <p>市報の中で、シニア向けの情報を掲載していけるよう、掲載内容をはじめ、掲載回数や「コーナー」設置などを検討してまいります。</p> <p>なお、定期的な紙面掲載には、シニアの活動情報や写真の提供などが必要となりますので、地域からの情報提供などのご協力をお願いします。</p> |
| <p>【問い合わせ】 秘書課 Tel 43-2112</p> | |

34. 人を呼ぶための体験型の取り組みについて

| 自治区または代表区 | 黒駒 |
|---|--|
| ご意見・要望等 | <p>下妻市の魅力あるポイントを活かして、外部から人を呼ぶような試みについて、考えております。ものより経験することが面白そうだという風潮があり、以前にビアスパークしもつまで体験農業的なスペースが作られましたが、そういったスペースを利用して、体験型のツアーのような、定期的の下妻市に来て、野菜や果物に興味を持ってもらい、こちらに足を運んでもらう試みは考えられないかと思えます。</p> <p>果物も、梨のような難しいものはやめて、ニッチな、すきまでありながらも人気のあるもので、簡単なものを体験してもらい、指導する側の人員も整備し、体験型の外部からの呼び込みができないかと思えます。梨をやめる方や農業経験者が増えていることもあり、そういう方たちのバックアップも期待できると思えます。ぶどうや梨は消毒が必要なので、もっと簡単なもので楽しめるものがないかと思えます。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>体験農業につきましては、ビアスパークしもつまで、そういうことをやってみたいという方には貸してまいりたいと思えます。</p> <p>また、ビアスパークしもつまの一部で、試験的に、葡萄の苗木を育てる取り組みが行われております。下妻産のワインを作ることができれば、皆さんと一緒に楽しみたいと考えております。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>貸し農園につきましては、ビアスパークしもつまで実施しており、現在では2名の方が農園を借りております。</p> <p>また、こちらに足を運んでもらう試みとしては、市内農業法人等のご協力をいただきながら、東京の小学校などからの田植えや稲刈りなどの農業体験ツアーを実施している他、浦安市では、下妻市の農産物を買っていただいている方に、下妻市の良さを体験してもらうためのツアーを実施し、普段食べている野菜について、誰がどこで作っているのかを見てもらった上で、実際に店頭で取り扱っている野菜の収穫体験を行いました。</p> <p>今後とも、都心から多くの方に下妻市に来ていただくために、野菜や果物などの収穫体験や加工体験も継続し、体験農業的な事業の実施もさらに拡大してまいりたいと考えております。</p> |
| <p>【問い合わせ】 商工観光課 TEL 44-0732</p> | |

35. 総上小学校区の学童クラブについて

| 自治区または代表区 | 行田 |
|-----------|--|
| 意見・要望等 | <p>総上地区の学童クラブにつきまして、JAで開設するとの話を聞きました。現在、総上地区は、いずみ幼稚園でお世話になっておりますが、夏休み以降は、JAでとの話も聞きました。当自治会でも、総上地区に学童クラブが無いことが話題になっていたもので、具体的に、学童クラブの開設について教えてください。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>保健福祉部長回答</p> <p>昨年来から、総上小学校区内の学童クラブが無いということで、JA総上支所をお借りしまして、新しく、学童クラブを発足することになりました。近々、お知らせ版において、クラブ員の児童の募集をはかってまいります。定員は、40名程度を考えております。今まで、いずみ幼稚園、下妻小学校の学童クラブに行かれていた学童の方も、今度は、身近になるものと思いますので、ご協力いただきますようお願いいたします。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>総上小学校区の学童保育につきましては、学校付近に適切な場所がなく、いずみ学童クラブに受け入れをお願いしておりましたが、平成29年4月からJA常総ひかり旧総上支店においてクラブを開設するは運びとなりました。</p> <p>これにより、すべての小学校区において、遊びを中心とした学童保育事業の実施が図れることとなります。(16クラブ)</p> <p>しかし、利用にあたっては各クラブにおいて、利用学年の調整や、学習を希望するニーズ等もあり、学童保育事業では対応できないニーズもございます。</p> <p>学童保育事業の拡充のみならず、児童が放課後等を安全・安心に過ごすことができる居場所づくりについて、対応できる事業展開を研究してまいりたいと考えておりますので、よろしく願いいたします。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 子育て支援課 TEL 45-8120</p> |

36. 誘致企業における雇用について

| 自治区または代表区 | 行田 |
|-----------|--|
| ご意見・要望等 | <p>工場誘致の話を知りました。工場に、高卒の方が正社員として雇用されることが、地元にとっても有利で、次の世代が生まれるということにつながると思います。どんな現状でしょうか。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>(株)三五関東の社長さんに聞きますと、なかなか人が集まらないとの話があります。昨年あたりから、高卒の方が地元から採用され始めておりますが、下妻市の雇用環境が厳しく、人が集まらない状況もございます。大卒者になりますと、本社採用になることが多く、競争も厳しいですが、採用後に地元へ帰って来ていただける場所としても、雇用の機会が増えているということを感じております。我々も企業と交流しながら、地元の方を多く採用してくださいというお願いをしておりますので、下妻だけではなく、この地域から、結構採用されている状況にあります。</p> <p>また、日野自動車(株)が来年から再来年くらいに移動してくることになりますと、そちらでの募集があることも考えられます。圏央道の開通を機会にして、この地域の雇用環境も改善していくものと思います。正社員としての雇用を増やすことが、国や我々も含めて、願っていることですので、これからも、企業にお願いしてまいりたいと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>新規で誘致した企業様については、地元雇用促進のため、市内及び近隣の高校へ人事担当者や企画課職員が同行するなど、高卒者の積極的な採用をお願いしております。</p> <p>企業訪問も定期的に行っておりますので、引き続き地元採用をお願いしてまいりたいと考えております。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 企画課 TEL 43-8367</p> |

37. ビアスパークしもつまについて

| 自治区または代表区 | 行田 |
|-----------|--|
| 「意見・要望等 | <p>ビアスパークしもつまの周辺で昼・夕の食事について、(埼玉県北葛飾郡) 杉戸町にできた「雅楽の湯」という温泉施設があります。そこでは、お昼にランチをやっておりますが、地元の食材を使って、全部やっています。平日でも、非常に混んでいます。下妻では、呼び込める状態に何故ならないのでしょうか。この温泉施設は、平日1,050円、クーポン券を使うと950円で自由に入れて、バスタオルや浴衣も用意され、1日楽しめます。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>ビアスパークしもつまの昼ランチということで、参考にさせていただければと思います。ビアスパークしもつまのお風呂や宿泊は、以前と比べると、かなり増えている状況にあります。現在、温泉をくみ上げる井戸の目詰まりを取り除く工事を行っておりますが、これが完了しますと、お風呂の人気も出てきますので、さらに元気にしてまいりたいと思っております。</p> <p>夜の宴会は相当入ってきておりますが、宿泊客への食事の提供だけではなく、皆さんに楽しんでいただける食事についても研究してまいりたいと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>ビアスパークしもつまの昼食や夕食では、地産地消の考えに基づき、なるべく地元の食材を使うように心がけております。料理では、ロビー内の農産物直売所でも購入できる、地元の出荷組合の野菜を使用することもあります。とりわけ、茨城県産の豚と地元産のネギを使った、ねぎカツは、下妻市で行った食べ物のコンテストの入賞作品でもあり、大変ご好評をいただいております。</p> <p>現在も季節のメニューを使うことで、いつ来ても同じようなメニューにならない工夫はしているところでありますが、今後は、主に和食のみであったメニューに洋食を増やすなどで、メニューの幅を増やすとともに、さらに皆さんに楽しんでいただけるメニュー作りを心がけていきたいと考えております。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 商工観光課 TEL 44-0732</p> |

38. 公共施設の利益について

| 自治区または代表区 | 行田 |
|-----------|--|
| 意見・要望等 | <p>下妻市にいろいろな公共施設があり、Waiwai ドームしもつまも作られます。その中で、市の利益がとれる部分と投資の部分とあると思いますが、お金を取って利益を見込めるものはどれくらいあるのでしょうか。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>基本的に、利益が見込める事業には必ず民間が参入してくるものと思います。今度のWaiwai ドームしもつま等の公共施設では、施設の使用料や委託料等を差し引いて、どれぐらいのランニングコストがかかるのかということが大事であると考えます。</p> <p>Waiwai ドームしもつま等の施設造成工事や砂沼南岸の土地の買収、砂沼荘の改修工事等の諸々を含めると、20 億円ぐらいの費用がかかっています。その費用を福祉にという考えの方もいらっしゃいますが、その費用のうち、約 8 割が国からの特例債を含む都市再生整備事業費に係る補助で、4 億円ぐらいが市から持ち出すお金でございます。市では、20 年ぐらいの起債を考えておりますので、概ね、年間 2,000 万円ぐらいのお金を 20 年返済する計画で、この事業を行っております。それにより、この地域に新しいレストランができ、カフェや飲食街等の美味しいものがたくさんある場所に年間数十万人の方が来ていただくことで、地価が上がり、固定資産税が増えるように、うまく循環していくことを考えております。</p> <p>道の駅しもつまは利益が必要な場所であると思いますが、図書館や野球場、公園等の市の税金でまかなう場所につきましては、ランニングコストの経費削減は大切なことですが、市民それぞれの方の嗜好や考え方に総合的に対応していく必要もございます。総合的に考えていく中で、下妻市というまちがブランド力をつけて、「下妻に行くと、イオンで買い物ができる」「道の駅も楽しいな」とか、「砂沼でジョギングや散歩をしよう」とか、「砂沼の周りで美味しいものを買っていこう」とか、市民の皆さんに負担がかからないような行政運営を行いながら、複合的に人が集まるまちにしていくなために必要な投資を考えてまいりますので、ご理解願えればと思います。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>財政課では、新たな財源の確保（コストの削減）を図るべく各種検討を行っております。</p> <p>その一環として、市内各公共施設（指定管理制度導入施設以外）にある自動販売機の設置につきまして、従来の「目的外使用許可」から「行政財産の貸付」にすることを検討しております。</p> <p>Waiwai ドームしもつまにおいては、すでに自動販売機設置場所貸付入札を実施し、その部分においては財源の確保が図られたものと考えております。</p> <p style="text-align: right;">【問い合わせ】 財政課 Tel 4 3 - 2 2 3 5</p> |

39. サテライト（場外車券売場）について

| 自治区または代表区 | 栗山 |
|--|---|
| <p style="writing-mode: vertical-rl; text-orientation: upright;">(一)意見・要望等</p> | <p>新聞で下妻市にサテライト（場外車券売場）ができるという話がありました。賛成の方、反対の方がいます中で、市の財政を良くするという意味では、サテライトは年3億円の税金が入るはずで、茨城県で、サテライトを作ると赤字にならないのは、下妻が最後のポイントです。下妻市を中心に半径30キロ県内に大人の人口が30万人いれば採算がとれる中で、100万人を越えています。この地域から、南部に取手競輪、西に館林、北にサテライト水戸、東に鹿島の車券売場がありますが、いずれも1時間以上かかる距離であり、集客が望めます。反対する方は、交通事故が起こるとか、教育に良くないとか、いろいろありますが、他では、全く問題ありません。</p> <p>下妻市民がやるだけではなく、ギャンブルそのものも、取手競輪はコースを持ってやっておりますが、サテライトは、日本全国の競輪の一番いいレースを中継して、レベルの高いものを観ることができます。1件投資するのが10,100円ですから、我々年金暮らしの方も行って、充分楽しめて、お金をあまり使わない。パチンコは、10分で1万円使ってしまうようなギャンブル性が高いものです。仕事や勉強の場所も大事ですが、楽しく暮らすには、有効的なところを作ってほしい、昼間の人口が集まるサテライトのような場所もいいかなと思っております。</p> |
| <p style="writing-mode: vertical-rl; text-orientation: upright;">市長からの回答等</p> | <p>サテライト（場外車券売場）の問題でございますが、基本的に、市で作るものでも、誘致しているものでもございません。サテライトに関しては、市長としての意見を聞かれる場合がございますが、我々は参考意見を述べる立場ではありますが、市で誘致しているものではありません。サテライトの問題は、皆さんも耳にしていることと思っておりますが、市内外から反対の方の署名をいただいておりますが、賛成の方もいらっしゃいます。</p> <p>また、農振除外の申請は来ましたが、法的に問題がなければ、それは受けなければなりませんので、こういう施設だから受け付けませんということではできません。農業委員さんを含めた関係者が判断をされて、農振除外までは通っております。反対している方からは、ギャンブル中毒や交通渋滞の意見もいただいております。賛成の方からは、入ってくるお金を市に役立てたら良いのではとの意見も聞いております。我々としては、中立的な立場でございますので、結果的にどうなるかには、まだ進行しておりませんので、区長の皆さんにもご了解いただきたいと思っております。申請している会社さんに具体的な動きがあれば、国や県から意見を求められる場合も考えられますが、まだ直接的な話はいただいております。</p> |

40. 砂沼の水質等について

| 自治区または代表区 | 栗山 |
|-----------|---|
| 「意見・要望等 | <p>屋間の人口を集めるのに、他所から来た人が「ここが砂沼か」と分かるようになってきましたが、砂沼の水質は、昔から比べると、汚れています。また、外来魚もたくさん入っております。外来魚を取り去って、砂沼の中に小島を作って、その下に小魚が卵を産んだときにそこに住めるように、そこから成長して、砂沼に出て行けるような作り方をしてもらえれば、すばらしい湖だということで、1週4キロがゴムチップになっておりますので、ここを東京から来た方が、ご夫婦で来てもらったら、ちょうどいい運動になります。疲れたらば、サンビーチで温泉があります。砂沼というのは砂の沼で、他所から来て、茨城県下妻市に砂沼の名前が“あいさいこ”とでも書いてあれば、「ここいいんじゃないの」「行ってみたい」と、来てもらって一回りして、東に見える筑波山、あちらのほうに男体山、女体山がそびえていますから、そこに手を合わせて「これから長生きで、二人仲良く、健康で」と拝めば、健康でいますよと、そういうことでやっていけば、どんどん人も集まってくると思います。</p> <p>他所から、東京から来た人が、「下妻でどこか、いいところありますか」と旅館の方に聞かれるそうです。それが1年に1回あって、20年で20人、そういうお客さんが来ると、皆が言うのは、「素晴らしいところですね」「こんな街中に、こんな大きな湖があるなんて、うらやましいです」と、湖と言われます。これは、我々が意識しなかったことで、砂沼というのは、都心から来た人からみれば、素晴らしい沼なので、もっときれいに整備すれば気持ちがいいなと思います。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>砂沼の水質浄化と外来魚の除去、それから、砂沼を健康ゾーンにするべきでしょうということにつきましては、私もそのとおりだと思います。</p> <p>下妻市の街の中にこんなに素敵なお場所があるので、下妻市の宝物にするべきではないかなということで、新しい事業を始めさせていただきました。この前、JTBの役員の方に来ていただいた際にも、これから下妻市を取り上げてほしいということをお話させていただきました。例えば、真壁のひな祭りに来たときは、帰りに道の駅しもつまに寄っていただいたり、小貝川の花祭りの頃は、広域的に周るところを何箇所か見つけていただいて、その中に下妻市を組み込んでいただいて、健康志向の団体旅行があるときは、そのツアーを組んでくださいとか、いろいろお願いをいたしました。</p> <p>これから、下妻市の健康ゾーンとして、相当、PRしてまいりたいと思います。広場でいろいろなことを仕掛けたり、やっていきたいと思っておりますので、是非とも、区長の皆様にも、ご協力をお願い申し上げます。四季折々に、いろいろなイベントを組んだりしながら、まちなかに市外から人を呼びたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。</p> |
| 補足・今後の対応等 | <p>砂沼の水質につきましては、生活環境課におきまして、年に2回、砂沼の水質検査を実施しており、江連用水からの流入口、砂沼大橋、長塚水門の3箇所でサンプル採取を行い、検査機関に分析を委託しております。</p> <p>砂沼は江連用水が管理する農業用ため池であることから、水質に関する環境基準は農業用水に準じた扱いにしております。これまでの検査結果につきましてはおおむね基準に適合しており、今後も合併処理浄化槽の普及促進、広報紙などによる地域住民に対する啓発を行うこと等により砂沼の水質環境の保全に努めて参ります。</p> <p style="text-align: center;">【問い合わせ】 生活環境課 TEL 43-8234</p> <p>砂沼を活かした観光事業については、新たに完成されます観光交流センター「さん歩の駅サンSUNさぬま」を中心に砂沼周辺を周遊する健康ゾーンとして、ウォーキングやランニング、のんびりと散策することで、この地域の良さを推進するためのソフト事業を観光協会とともに実施してまいります。</p> <p>現在、砂沼周遊の集客のためのパンフレット作成や新規イベント(ハロウィン等)の開催に向け、準備を進めているところであります。</p> <p style="text-align: center;">【問い合わせ】 商工観光課 TEL 44-0732</p> |

4 1. 高齢化社会について

| 自治区または代表区 | 栗山 |
|-----------|--|
| 意見・要望等 | <p>高齢化社会で、30パーセントの方が具合が悪いとか、糖尿病になっています。元気な方は、自分の体や健康は自分で守るという意気込みを持たせてもらえればいいと思います。健康な方が病気にならないようなシステムを工夫して考えれば、もっと良くなるのではないのでしょうか。</p> |
| 市長からの回答等 | <p>30%くらいの高齢者の方がいろいろな病気を抱えているということで、歩いていただいたらポイントをあげるとか、興味を持っていただけることを考えてまいります。“Waiwai ドームしもつま”で、ラジオ体操やシルバーリハビリ体操等を行う等、高齢者の方に体を動かすことや楽しむことをしていただいて、健康寿命を延ばし、楽しいライフワークを過ごしていただけるように、家の中にいるのではなくて、外に出ていただくような施策に取り組んでまいりたいと思います。</p> |

対話集会の様子（下妻中学校区）



（平成 29 年 2 月 11 日開催・下妻市立図書館映像ホール）

※本報告書は、平成29年2月に開催されました市長との対話集会におきまして、各区長から提出いただきましたご意見・ご要望等を取りまとめたものになります。

※記載内容にご不明な点がございましたら、お手数ですが、各問い合わせ先までご連絡ください。

平成29年4月10日 市民協働課（TEL 43-2114） 発行